

Viel Spaß machen den Buben und Mädchen des Johanniskindergartens die praktischen Übungen mit den Hunden.

Foto: Ströhlein

## Ein tierisch guter Hundebesuch

Die Kleinen des Kindergartens Burghaig lernen den Umgang mit Hunden. Mit verschiedenen Übungen bilden sie Vertrauen zu den Tieren.

Kulmbach/Burghaig – Den richtigen Umgang mit Hunden lernen, das ist Unterricht, der jedem Kind Spaß macht. Und wie man sich diesen Lebewesen gegenüber verhält, das wussten die Jungen und Mädchen des Johanneskindergarten im Kulmbacher Stadtteil Burghaig bereits durch vorherige Gespräche in ihrer

Kindergartengruppe. Jedenfalls setzten sie sich ruhig und gespannt auf ihre Plätze im Außenbereich, als kürzlich der Neuenmarkter Verein "Hundepower auf 4 Pfoten" mit insgesamt sieben Vierbeinern zu Besuch kam.

Nähe zu Hunden aufzubauen, ist ein wichtiges Element der Arbeit von Hundetrainerin Christine Ströhlein und ihren Vereinsmitgliedern. Sie stellten ihre mitgebrachten Vierbeiner ausführlich vor, zeigten Tricks, Gehorsamsübungen oder Arbeitsfelder wie das Suchen und Apportieren, erläuterten, wie und wo man einen Hund am besten streichelt und wie man sich im "Ernstfall" verhält.

Den meisten Spaß hatten die Kleinen dann, als sie gemeinsam mit den Hunden aktiv arbeiten und verschiedene Vertrauensübungen durchführen durften. So liefen die Hunde beispielsweise im Slalom ganz eng um die Jungen und Mädchen, bewegten sich vorsichtig über am Boden liegende Kinder oder sprangen zielsicher ohne Berührung über sie hin-

## Ängste abbauen

Und zum Abschluss durften die Vierbeiner ausgiebig gestreichelt und auch gefüttert werden. Stolz zeigten sich dabei vor allem jene Kinder, die sich anfangs zurückhaltend oder gar ängstlich verhalten hatten. Die Hunde, die sich gewohnt ruhig und vorbildlich benommen haben, konnten ihnen jegliche Scheu nehmen.

## Kontakt

- Interessierte Einrichtungen, die ebenfalls Kind-Hund-Stunden buchen und damit den Kindern helfen möchten, sicherer im Umgang mit Hunden zu werden, können sich an Christine Ströhlein unter der Telefonnummer 09227/. 902527 wenden.
- Weitere Informationen sind im Internet zu finden unter: www.auf-4-pfoten.de